

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 29 de noviembre de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Reclaman universidades presupuesto plurinominal

Nacional: México, lugar 100 de 144 en educación

SALUD

Estatal: Conmemoran el Día Nacional del Sordo; demandan más inclusión

Nacional: Se activan operativos ante el azote invernal en Chihuahua

ECONOMÍA

Estatal: Carga desventaja arroz morelense

Nacional: CAM: 58 por ciento de los empleos creados con Calderón fueron informales

Internacional: Cae euro ante dólar, yen y peso por deuda griega y temor al abismo fiscal

POLÍTICA

Estatal: Declaran a Cuautla como Zona de Monumentos Históricos

Nacional: Promulga Calderón reforma laboral

Internacional: Fiscales de AL pide una estrategia conjunta antinarco

EDUCACIÓN

Estatal:

Reclaman universidades presupuesto plurinomial

A través de la ANUIES solicitan al gobierno la creación de la Secretaría de Educación, Ciencia y Tecnología. A través de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), se promoverá una identidad académica y científica entre las instituciones que integran la zona centro sur, se impulsarán los proyectos de presupuestos plurianuales y la creación de la Secretaría de Educación, Ciencia y Tecnología, aseveró Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El también presidente de la zona centro sur de la ANUIES, señaló que su participación es “para apuntalar un proyecto de universidad pertinente, que permita a universitarios, instituciones tecnológicas y las que están asociadas, construir de manera decisiva una identidad académica y científica que nos otorgue un reconocimiento en el ámbito nacional e internacional. “Tenemos muchos elementos en común, a partir de los cuales podemos empezar a construir nuestra identidad”, aseveró el rector.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción).

Realiza UAEM taller de seguimiento de egresados

Con el propósito de capacitar a los responsables del seguimiento a egresados de licenciatura y posgrado de diversos programas educativos de las unidades académicas en proceso de acreditación y reacreditación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se realiza un taller en donde se presentará el Programa Institucional de Seguimiento de Egresados (PISE). Luis Arce Zagal, jefe del departamento de seguimiento de estudiantes egresados, dio a conocer que el PISE es una herramienta básica para la identificación de aspectos relevantes de la formación y situación actual de los egresados de la UAEM en el ámbito laboral; a través del uso y manipulación del Sistema Integral para el uso y manipulación del Sistema Integral para el Estudio de los Estudiantes (SIEE).

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Mañana cierra el proceso de aclaraciones de la entrega de becas del Pronabes

Luego que fueron entregados los recursos del Programa Nacional de Becas para la Educación Superior (Pronabes), se abrió el proceso para aclaraciones, el cual concluye mañana viernes. El departamento de becas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través de un comunicado, dio a conocer que los alumnos que no fueron aceptados, deberán solicitar la revisión de su expediente durante el periodo de aclaración que concluye el 30 de noviembre. En el caso de los estudiantes universitarios que desean una revisión de su expediente deberán entregar al departamento de becas UAEM, ubicado en el quinto piso de la torre de rectoría, un oficio dirigido al comité técnico del fideicomiso Pronabes Morelos, en un horario de 9:00 a 15:00 horas, donde expongan el por qué necesitan la beca.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Deleite acústico

El Centro Cultural Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos ofrece desde el 26 y hasta el 30 de noviembre el Primer Ciclo Juvenil de Guitarra que tiene como invitados a diversos músicos de Cuba, España y México. En este evento, que se realiza en el auditorio Fulgencio Guevara, se presentaron artistas como Alan Juárez Balderas, Marcos Daniel Morales y Christopher Avilés.

El Caudillo de Morelos, p.18, (Cesar Romero).

Brincos en Teopanzolco

La Facultad de Contaduría, Administración e Informática de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, realizó en el auditorio Teopanzolco de Cuernavaca su “brinco”, que es el festejo por la finalización de estudios. En este recinto se reunieron una gran cantidad de alumnos para celebrar este acontecimiento tan importante en sus vidas.

El Caudillo de Morelos, p.18, (Cesar Romero).

Para este día se juegan los encuentros en Ligacopa

Para este día se juegan los encuentros de la jornada de LIGACOPA, en Los Polideportivos de la UAEM-Universidad Autónoma del Estado de Morelos y en otras sedes, en donde cada conjunto sale en busca de las victorias para poder sumar puntos y así tratar de llegar hasta el liderato. En las instalaciones deportivas del Williams se juegan tres partidos, a las 15 horas se enfrentan en buen duelo los equipos del local Williams y el colegio Helénico en la rama varonil y categoría 98-99; para las 16 horas en la misma cancha, Williams va contra el Hamilton en la categoría 2002-03 en la rama varonil, y una hora más tarde el Williams recibe al Lancaster en femeniles categoría 98-99. Para mañana se llevarán a cabo cuatro partidos en las instalaciones

del Polideportivo de la UAEM, a las 15 horas los conjuntos de Las Fuentes se verán contra las Cumbres en categoría 2004-05 en mixto; a las 16 horas Williams se enfrenta en varoniles a su similar de Las Cumbres; a las 17 horas Williams va contra Las Fuentes en categoría 2000-01 femenil, este día a las 18 horas el Williams va contra el Hellen Keller en categoría 98-99 varonil.

El Sol de Cuernavaca, p.3-D, (Roger Mixcoac).

Nacional:

México, lugar 100 de 144 en educación

La calidad de la educación en México se ubica en la posición 100 de entre 144 naciones; en la 71 cuando se mide la disponibilidad de científicos e ingenieros; en la 49 al comparar la calidad de las instituciones de investigación, y en la 42 en la colaboración de universidades e industria, informó el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez. Como consecuencia de esas calificaciones que otorga a México el Reporte global de competitividad en el año 2012, Tuirán afirmó que "Sin un sistema de educación vigoroso y de calidad, sin capacidad científica, estaremos condenados a caer en el precipicio". Lo anterior durante la ceremonia en la que se entregaron reconocimientos de calidad a 199 instituciones tecnológicas, realizada en el Patio de Trabajo de la dependencia.

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/202236.html>

Agradece Córdoba Villalobos apoyo otorgado a la SEP

A escasas horas de terminar su gestión al frente de la Secretaría de Educación Pública, el secretario de Educación Pública, José Ángel Córdoba Villalobos aseguró que el materia educativa, "vamos por el camino correcto". Durante la entrega de reconocimientos a instituciones de Educación Superior Tecnológica, Córdoba Villalobos, reconoció que falta mucho por hacer en ese sector, pero aseguró que en los últimos años se dieron avances significativos. El titular de la SEP agradeció a todos los actores que en algún momento colaboraron con esa Secretaría, sobre todo en los procesos para mejorar en la calidad de la educación en México. José Ángel Córdoba entregó reconocimientos a 199 instituciones de educación superior tecnológica y destacó la creación de 140 nuevas universidades en este sexenio, 121 de ellas, tecnológicas.

Milenio, (Melissa del Pozo)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95207fd9a7f60870f10c91e63dfc5a25>

La Jornada, p. 44 (Karina Avilés)

Universidad Autónoma de Zacatecas, sin recursos para terminar el año: rector

La Universidad Autónoma de Zacatecas carece de recursos financieros para terminar el año, aseguró el Rector de la institución de educación superior, Armando Silva Cháirez.

Detalló que a la fecha requieren de alrededor de 274 millones de pesos a fin de corresponder a los compromisos contractuales con su personal y de operación.

Específicamente no hay dinero para pagar los aguinaldos y las quincenas adelantadas de 6 mil trabajadores académicos y administrativos, es decir, 60 millones de pesos, la fecha establecida para el pago de estos estipendios es el 12 de diciembre, indicó Cháirez.

Milenio, (Mauricio Flores), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/95207fd9a7f60870f10c91e63de43ffe>

Por estructura inoperante, modifican programa de alfabetización de Guerrero

"Guerreros por la Alfabetización", el programa más ambicioso de la administración estatal en materia educativa pasó a manos de "Guerrero Cumple", tras la detección de irregularidades financieras y administrativas que generaron la percepción de fracaso en la sociedad. En conferencia de prensa, la titular de la Secretaría de Educación Guerrero (SEG), Silvia Romero Suárez confirmó que "Guerreros por la Alfabetización" pasó a manos del programa "Guerrero Cumple", que desde hace dos semanas está bajo la conducción de Mariana García Guillén.

Milenio, (Rogelio Agustín Esteban)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e353df63e>

Maestros mantienen tomada la SEP de Baja California Sur

Luego de que maestros disidentes encadenaran instalaciones de la SEP, por descuentos indebidos que han tenido del ISSSTE, los más de mil 100 trabajadores de la educación paralizaron la actividad administrativa y financiera del sector educativo, con la toma de oficinas del Centro SEP, desde donde se coordina todo el sector, incluida la operación de programas federales, cálculo de nóminas y de pagos especiales. Son ya dos días de que cientos de trabajadores administrativos y docentes tienen tomadas y encadenadas las oficinas de la Secretaría de Educación Pública estatal, así como sus representaciones en cuatro de los cinco municipios de la entidad, como La Paz, Los Cabos, Comondú y Mulegé. Por la noche se espera que en Loreto hagan lo propio.

Milenio, (Margarita Rojas), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e353bbc9f>

Radio Educación cumple 88 años; afina un proyecto para difundirse en red nacional de FM

Desde su fundación el 30 de noviembre de 1924, Radio Educación es testigo y protagonista del proceso educativo, cultural y de los cambios sociales del país. Hoy celebra su 88 aniversario con un proyecto para conformar su red nacional en frecuencia modulada (FM) y la entrega del reconocimiento "José Vasconcelos al mérito en la Radio Pública 2012" a Raúl Trejo Delarbre, anuncia su director general Antonio Tenorio Muñoz. Explica que ya se entregaron las tres solicitudes para contar con la señal de FM en Hermosillo, Morelia y Mérida, que junto con el DF, son el primer paso para construir la red. "La Cofetel tiene en su poder los expedientes de lo que en los próximos años será el eje norte-sur y así llevar programación de calidad a todos los mexicanos".

La Crónica de Hoy, (Adrián Figueroa), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=711155

Granados: riesgoso, incumplir acuerdos en UACM

El presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Manuel Granados Covarrubias, consideró que sería muy riesgoso que las partes en conflicto de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) no cumplieran con el acuerdo suscrito en este órgano legislativo, que establezca la integración del Consejo Universitario este jueves y la entrega de las instalaciones el próximo sábado.

La Jornada, p. 39 (Rocío González y Bertha Teresa Ramírez).

SALUD

Estatal:

Conmemoran el Día Nacional del Sordo; demandan más inclusión

Durante la conmemoración del Día Nacional del Sordo en Morelos, la ombudsman Lucero Ivonne Benítez Villaseñor afirmó que continúan exigiendo a la sociedad la creación de una cultura de inclusión, respeto a su dignidad y derechos humanos. Hoy en día las personas sordas, también llamadas comunidad sorda en su aspecto colectivo, tiene como forma de comunicación el Lenguaje de Señas Mexicano. La sordera es por lo tanto un impedimento auditivo tan severo que la persona es imposibilitada de cierta manera para el procesamiento de información lingüística por la vía auditiva afectando al rendimiento académico en los años escolares del individuo. Por ello, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) "trabajamos desde diferentes áreas a favor del respeto y la dignidad de las personas que carecen de audición, niños, niñas, adultos mayores, jóvenes y adolescentes que cuentan con algún tipo de sordera ya sea desde el nacimiento o a consecuencia de un accidente".

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales Velázquez).

Nacional:

Se activan operativos ante el azote invernal en Chihuahua

La Coordinadora Estatal de la Tarahumara, implementó una serie de acciones en la zona serrana de Chihuahua con el fin de prevenir decesos por hipotermia, males respiratorios, entre otras enfermedades ocasionadas por las bajas temperaturas que se registran en esta entidad. Jesús Velázquez Rodríguez, titular de la dependencia estatal, dijo que en estos operativos participan funcionarios y empleados de las presidencias municipales, Protección Civil, DIF Estatal y DIF municipales. Explicó que en estas acciones se acondicionaron varios albergues en los municipios de Creel, Cuauhtémoc, Chihuahua, Ciudad Juárez, entre otras poblaciones para protección de los indígenas procedentes de diversas comunidades serranas.

Milenio, (Juan José García Amaro)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e353b7eb7>

Instalarán alarmas sísmicas y videocámaras en Tlatelolco

La unidad habitacional Nonoalco Tlatelolco contará con alarmas sísmicas y cámaras de seguridad en sus tres secciones, aseguró el jefe delegacional en Cuauhtémoc, Alejandro Fernández Ramírez. Después de entregar el primer módulo de comandancia rehabilitado, el delegado comentó que las alarmas sísmicas estarán conectadas a la Costa del estado de Guerrero. Fernández Ramírez señaló que la instalación de las alarmas obedece a "las experiencias sufridas en esa demarcación en 1985 y debido a la posibilidad de que se presente un temblor de mayor intensidad a los registrados últimamente", aseveró.

La Crónica de Hoy, (Eduardo Vázquez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=711179

ECONOMÍA

Estatal:

Carga desventaja arroz morelense

Altos costos, importación de semilla de menor calidad, venta de predios para la construcción de fraccionamientos, cambio climático y urbanización, son los factores que han contribuido para que los niveles de rendimiento del arroz morelense hayan disminuido hasta en un 50 por ciento. Así lo dio a conocer Jesús Acevedo Solís, presidente de la Unión de Productores de Arroz en Morelos, quien lamentó que pese a que en febrero el cereal obtuvo la "Denominación de Origen", no ha servido para superar la crisis en el campo. "Son alrededor de 500 hectáreas, distribuidas en Cuautla, Emiliano Zapata y Jojutla, las que se han perdido. Si antes cosechábamos 20 mil toneladas, ahora solo son 10.

Diario de Morelos, p.5, (Clara Meza).

Entra en vigor la reforma que prohíbe a los alcaldes salientes gastar los recursos recaudados del cobro anticipado del predial

De acuerdo con el decreto legislativo publicado este miércoles en el Periódico Oficial "Tierra y Libertad", los Ayuntamientos si bien tienen la facultad para el cobro anticipado del impuesto predial, no estaba especificado que lo captado anticipadamente durante los últimos meses de noviembre y diciembre por esta contribución, no podía ser ejercido sino hasta el inicio del siguiente año fiscal. Por tal razón, el Poder Legislativo reformó el artículo 93 Bis-6 de la Ley General de Hacienda Municipal para establecer que "los Ayuntamientos podrán recibir de manera anticipada las contribuciones por concepto de pago del impuesto predial del ejercicio fiscal siguiente durante los meses de noviembre y diciembre de cada año, por lo cual los contribuyentes tendrán derecho a una reducción equivalente al porcentaje que anualmente se determine en la Ley de Ingresos del Municipio correspondiente".

La Unión de Morelos, p.p. 2 y 3, (Maciel Calvo).

Nacional:

CAM: 58 por ciento de los empleos creados con Calderón fueron informales

Felipe Calderón pasará a la historia como el presidente del empleo, pero informal. Según un estudio del Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 58 por ciento de los empleos que se generaron durante esta administración fueron en la economía informal, sin recursos de los empresarios ni del gobierno. Indica que al tercer trimestre de 2012 el porcentaje de la población ocupada que se encontraba empleada informalmente fue de 54.5 por ciento y señala que, en general, durante el presente sexenio el empleo informal ha dado cabida a más de la mitad de la población ocupada.

La Jornada, p.29, (Juan Carlos Miranda).

Pobreza sigue al alza: experta

Los incrementos en los precios de los alimentos continuarán y generarán presiones adicionales sobre el poder de compra de los mexicanos y consecuentemente sobre los niveles de pobreza en el país. Los datos más recientes de pobreza del Coneval muestran que la tendencia de la pobreza se ha mantenido elevada desde la Gran Recesión de 2009 y se acentuó en 2011 y 2012. El Índice de Tendencia Laboral de la Pobreza, que indica la tendencia del poder adquisitivo del ingreso laboral nacional, aumentó de 1.1792 en el segundo trimestre de 2011 a 1.2008 en el mismo lapso de este año. Previo a la crisis, reportó un nivel inferior a 1.000. Este índice muestra la tendencia de la pobreza, medida como el porcentaje de personas que no puede adquirir la canasta alimentaria con el ingreso laboral. Si el índice sube, significa que aumentan las personas que no pueden comprar una canasta alimentaria con el ingreso de su trabajo. El incremento en los precios de los alimentos impulsan la pobreza. El tema es que los aumentos han subido mucho y van a seguir subiendo, dijo Laura Iturbide, académica de la Universidad Anáhuac. "La canasta básica ha subido mucho; y si no hay empleos y no hay una red social, no hay buenas expectativas a este respecto". La académica de la Anáhuac señaló que México enfrenta el reto de generar más empleos de mayor calidad y bien remunerados. En la actualidad dos de cada tres empleos son informales.

El Universal, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99163.html>.

Sólo 39% de trabajadores recibirá el aguinaldo

Este fin de año, sólo 39% de los trabajadores que hay en el país recibirán aguinaldo, y ante el incremento en los consumos por la temporada, la aseguradora Metlife recomendó administrar el ingreso en ahorro, deuda y gastos. En un comunicado, la empresa destacó que el aguinaldo por ley, es una retribución para todos los trabajadores, ya sea tanto del sector gobierno, como del privado. Sin embargo, de acuerdo con datos del

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) , del total de trabajadores que hay en el país, que son 48.7 millones, sólo 19 millones recibirán aguinaldo, esto es 39%.

El Universal, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99164.html>.

Banorte: se mexicaniza sistema de pagos al comprar Afore Bancomer

La compra de la administradora de fondos para el retiro (Afore) del español BBVA Bancomer por parte de Banorte y el Seguro Social constituye la primera ocasión desde la crisis de 1995 en que una parte del sistema de pagos del país regresa al control mayoritario de mexicanos, aseguró Alejandro Valenzuela, director general del Grupo Financiero Banorte (GFNorte). Después de la extranjerización de la banca esta es la primera vez que una parte mayoritaria del sistema de pagos es tomada por mexicanos, afirmó. Con el término extranjerización aludió al proceso ocurrido después de la crisis de 1995 cuando, ante la insolvencia de varias instituciones bancarias mexicanas, grupos de España, Estados Unidos, Canadá y Gran Bretaña adquirieron el control del sistema bancario que opera en México, el cual mantienen hasta ahora

La Jornada, p.26, (Roberto González Amador).

El Universal, (Romina Román Pineda), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99166.html>.

La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=711231.

Milenio, (Óscar Granados y Norma Ponce),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e357c4cfc>.

Cifra récord de colocación de créditos del Infonavit: 550 mil

El Infonavit concluirá 2012 con una cifra récord de colocación de crédito de cerca de 550 mil operaciones formalizadas a nivel nacional y una derrama económica superior a 146 mil millones de pesos, según la participación de intermediarios financieros, señaló el director general del organismo, Víctor Manuel Borrás Setién. Sobre la devolución de los ahorros a pensionados precisó que se han atendido 510 mil 226 derechohabientes, a los cuales se les han reintegrado sus subcuentas de vivienda por un monto total de 8 mil 604 millones de pesos. El funcionario presidió ayer la junta de consejo del instituto, en la que informó que a noviembre ya se había alcanzado la meta de ingresos de todo el año, y que se suscribió un convenio con Banamex, mediante el cual destinará en los próximos meses 22 mil millones de pesos al otorgamiento de créditos a través del programa Infonavit Total.

La Jornada, p.31, (Patricia Muñoz Ríos).

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=711227.

La evolución tecnológica permite ampliar la edad productiva: Elguea

La iniciativa de ofrecer a los trabajadores de Teléfonos de México (Telmex) en condiciones de jubilarse que laboren cuatro días pero perciban su salario íntegro, así como las prestaciones correspondientes, responde a la mayor expectativa de vida de los mexicanos y a que en esta era el conocimiento y la inteligencia superan el esfuerzo físico como capacidad elemental para seguir trabajando, señaló el rector del Instituto Tecnológico de Teléfonos de México en Tecnologías de la Información (IntTelmexIT), Javier Elguea. El martes Telmex y el Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana firmaron el convenio de permanencia voluntaria para que todos los trabajadores con 31 años de servicio que estén en condiciones de jubilarse puedan trabajar cuatro días y percibir salario y prestaciones íntegras durante cinco años.

La Jornada, p.29, (Miriam Posada García)

FMI: abrir el sector energético a la iniciativa privada será prioridad para Peña Nieto

Una de las prioridades del gobierno que encabezará el priísta Enrique Peña Nieto a partir del sábado es la modificación de la legislación vigente para permitir la apertura del sector energético al capital privado, aseguró el Fondo Monetario Internacional (FMI). La nueva administración está considerando la apertura del sector de hidrocarburos a la inversión privada, a partir de proveer las bases legales para la participación del sector privado en esas áreas, sostuvo el organismo financiero internacional en un reporte de evaluación que cada año realiza el directorio ejecutivo sobre la economía mexicana y que está contemplado en el artículo IV del acta constitutiva del FMI.

La Jornada, p.28, (Víctor Cardoso y Roberto González).

Peligra mercado interno por EU

El mercado interno no podrá compensar la desaceleración económica que ocurre en Estados Unidos y a nivel global, por lo que la economía nacional también reducirá el ritmo con que crece y pasará de un avance de 3.8% en este año a uno de 3.4% en 2013, estimó el Instituto de Desarrollo Empresarial Anáhuac (IDEA) de la Universidad Anáhuac. "México se desacelera porque sus exportaciones se desaceleran, porque Estados Unidos se desacelera; es una cadenita; y el mercado interno no puede hacer tanto el quite, por el problema de que no hemos creado los suficientes empleos que necesita el país", dijo en conferencia Laura Iturbide, directora del IDEA. Expuso que el desarrollo de la actividad en 2014 dependerá mucho de qué ocurra con el

acuerdo fiscal en EU. "Si hay un acuerdo mediado entre el Congreso y el Ejecutivo podríamos pensar en una recuperación a 4% en 2014 en México".

El Universal, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99165.html>.

Internacional:

Cae euro ante dólar, yen y peso por deuda griega y temor al abismo fiscal

El euro cayó el miércoles frente a una serie de monedas, entre ellas el dólar, el peso y el yen, por tercera sesión seguida, por las preocupaciones sobre cómo se implementará un acuerdo en torno a la deuda griega y los temores acerca de si los legisladores estadounidenses podrán alcanzar un pacto para evitar el llamado abismo fiscal. Frente al dólar el euro descendió 0.1 por ciento a 1.2931 unidades; frente al peso, la moneda se depreció 0.46 por ciento, al cerrar en 17.03 frente a los 17.11 del martes, en ventanillas bancarias. El euro ha caído desde el máximo en un mes frente al dólar, de 1.3010 dólares, que había registrado cuando los prestamistas internacionales acordaron un plan para reducir la deuda griega esta semana, permitiendo a la nación evitar un incumplimiento de pagos caótico. Pero la falta de detalles y el creciente escepticismo sobre cómo hará Atenas para implementar las reformas necesarias para alcanzar las nuevas metas hacían que los inversores estuvieran cautos antes de sumar euros a sus carteras.

La Jornada, p.31, (Reuters y De la Redacción).

Otro suicidio en España por un desahucio; despedirá la banca a 10 mil empleados

Un hombre de 59 y natural de Navarra se suicidó ante la amenaza de desalojo de su vivienda, que tenía en alquiler, y la desesperación por su precaria situación económica y laboral. Este ciudadano español se convierte así en el tercero en quitarse la vida con un proceso de desahucio de por medio en los últimos dos meses. Es el rostro más severo y trágico de la crisis económica que azota a España desde el año 2008 y que ha convertido a este país en un lugar inhóspito para la búsqueda de empleo y en el que crece día a día la pobreza, la marginalidad y hasta la desnutrición infantil. Desde la llegada al poder del derechista Partido Popular (PP) y de su presidente, Mariano Rajoy, la situación ha empeorado: el desempleo está en sus índices más altos, con más de 5 millones 600 mil personas, lo que supone 25.1 por ciento de la población activa. Además de que se desmantela poco a poco el precario estado de bienestar que tenía el España si se compara con el de otros países de su entorno, como los del norte de Europa.

La Jornada, p.27, (Armando G. Tejeda).

Prisa anuncia que cesará a otros 104 trabajadores, ahora de imprenta

El Grupo Prisa, empresa editora del periódico El País, llevará a cabo un nuevo despido masivo, en esta ocasión de 104 trabajadores de la compañía Presprint, que es a vez la responsable de los trabajos de imprenta del periódico español. El emporio mediático español vive el peor momento de su historia, en gran medida provocado por la mala gestión de su actual presidente, Juan Luis Cebrián, que ha elevado la deuda del corporativo a más de 4 mil millones de dólares, al mismo tiempo que el valor de sus acciones está en su mínimo histórico, a 0.34 céntimos por acción.

La Jornada, p.27, (Armando G. Tejeda).

POLÍTICA

Estatal:

Declaran a Cuautla como Zona de Monumentos Históricos

Tras firmar el decreto que eleva a esta ciudad como Zona de Monumentos Históricos, el presidente Felipe Calderón Hinojosa se despidió de los morelenses diciéndoles: "gracias Morelos, que les vaya a todos muy bien y que tengan mucho éxito en el futuro". Asimismo, a unas horas de la conclusión de su mandato, el último presidente panista de México le deseó al primer gobernador perredista del estado, Graco Ramírez, "el mayor de los éxitos, porque Morelos lo necesita". Felipe Calderón aprovechó su visita 33 para resaltar la importancia económica que tiene para Morelos y el centro del país la introducción del gas natural y la construcción de una termoeléctrica en Huesca, así como la ampliación y modernización de los tramos carreteros La Pera-Oacalco y Chalco-Cuautla. Inclusive, celebró la decisión estatal de someter a una consulta ciudadana en Tepoztlán el proyecto de ampliación del tramo de la Autopista México-Cuautla, en su tramo La Pera-Oacalco. El presidente de México indicó que los proyectos carreteros y de industrialización no implicaron que se dejará de apoyar al campo de Morelos, por el contrario, se elevó la inversión para este sector y se mantuvo el compromiso con la conservación medio ambiente y la limpieza de todos los ríos.

La Jornada Morelos, p.p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Cuautla**, p.6, (Rosendo Álvarez R.); **El Sol de Cuernavaca**, p.p.5A, (Martín Sánchez); **Diario de Morelos**, p.3, (Adriana Monje) y **El Regional de Sur**, p.9, (Estrella Pedroza).

Conmemoran aniversario del Plan de Ayala con el foro Nacional de Morelos

Este miércoles 28 de noviembre, en conmemoración al 101 aniversario de la firma del “Plan de Ayala” se realizó el primer foro nacional de Morelos en el poblado de San Pedro Apatlaco convocado por el senador Fidel Demédecis Hidalgo presidente de la Comisión de Desarrollo Rural en el Senado de la República. Reunidos en la ex hacienda de San Antonio Cuahuixtla, participaron Federico Ovalle Vaquera, representante de CIOAC, Anacleto Pedraza Flores de CODUC Morelos y Benjamín Grayeb Ruiz, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, entre algunos representantes de organizaciones campesinas, además de Emiliano Zapata Sandoval, nieto del general Emiliano Zapata Salazar, Otilio Montaña Guevara sobrino-nieto del general Otilio Montaña y Zacarías Torres sobrino-nieto del general Zacarías Torres, y presidentes municipales electos de varios municipios. En entrevista Fidel Demédecis señaló que al finalizar el año 2012 en nuestro país 28 millones de pobres comen una sola vez al día, pero se incrementaron en seis millones y medio como consecuencia de la crisis que se generó con el alza del precio del huevo.

La Jornada Morelos, p.4, (Fernando Baltazar); **La Unión de Cuautla**, p.6, (Rosendo Álvarez R.); **El Sol de Cuernavaca**, p.p.5A, (Martín Sánchez); **Diario de Morelos**, p.3, (Adriana Monje) y **El Regional de Sur**, p.9, (Estrella Pedroza).

Elección de consejeros divide aún más al PRD

Fidel Demédecis Hidalgo, que representa Nueva Izquierda Morelos, informó que insistirá ante la dirigencia nacional, a fin de que se lleven a cabo las elecciones a consejeros estatales y nacionales en Temoac y Tepoztlán, dos municipios en los que se canceló el proceso del pasado 11 de noviembre por problemas entre la militancia y sociales. El senador por Morelos aseguró que podría ganar tres consejeros nacionales, lo cual significaría que su agrupación adherente al PRD, tendría mayor representación en el Consejo Nacional, por lo que espera esta semana se defina si habrá elecciones en Tepoztlán y Temoac. Dijo que militantes del PRD aún simpatizan con Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), por lo que les pidió se definan, si permanecen en el PRD o se cambian al nuevo partido que encabeza Andrés Manuel López Obrador.

La Unión de Morelos, p.7, (Ana Lilia Mata).

Buscan otra reforma al Poder Judicial y un nuevo tribunal

El presidente de la Comisión de Seguridad y Protección Civil, el diputado perredista Carlos de la Rosa Segura, informó que convocará en los próximos días a mesas de trabajo con magistrados del Poder Judicial y asociaciones de abogados, a fin de concretar una reforma de fondo, que garantice leyes adecuadas a las necesidades de la entidad. “No se trata de presentar iniciativas parciales, únicamente puntos, comas, modificaciones a párrafos, a artículos, algunas observaciones. Mi intención es llegar a realizar trabajos integrales para que las reformas puedan ser de fondo, integrales, no parciales, no estar parchando la norma una y otra sesión, sino que pudiéramos entrar al análisis en materia familiar, civil, penal, que sea global y que podamos entrar a reformas integrales”, declaró de la Rosa Segura. Detalló que una vez instalada la mesa de trabajo, se espera que el próximo año pueda concretarse la reforma integral y ligada a ésta, emitir la declaratoria de la autonomía financiera al Poder Judicial, asunto pendiente en el Congreso local, a pesar de que fue aprobada por la pasada legislatura.

La Unión de Morelos, p.p.2 y 3, (Ana Lilia Mata).

“Si la termoeléctrica de Huesca degrada la tierra, no será viable”, afirma la CNC

La construcción de una planta termoeléctrica en Huesca y de la autopista Siglo XXI en Tlaquiltenango, sólo avanzarán si el gobierno del estado demuestra y garantiza que no habrá afectaciones a la tierra de Morelos, advirtió el líder de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Félix Rodríguez Sosa. En el marco de la conmemoración del 101 aniversario de la promulgación del Plan de Ayala y después de montar una guardia de honor frente a los restos del general Emiliano Zapata Salazar, en la Plaza Libertadores del Sur, en Cuautla, Félix Rodríguez, acompañado de la representación nacional de la CNC, además de diputados locales, presidentes municipales y el alcalde electo de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, aseguró que ningún proyecto avanzará en Morelos si atenta contra el campo morelense. “Necesitamos que a nivel nacional la CNC y la Universidad (Nacional Autónoma de México) nos ayuden para tener las cartas muy claras; si es perjudicial la Liga de Comunidades Agrarias se va a unir a los campesinos de Huesca y toda la zona Oriente para impedir que se haga la termoeléctrica”, dijo firme ante liderazgos campesinos.

La Jornada Morelos, p.5, (Oswaldo Salazar).

PRI solicita cuentas a Graco por inseguridad

El grupo parlamentario y la dirigencia estatal del PRI se pronunciaron en respaldo al exhorto promovido por su coordinador en el Congreso, el diputado Isaac Pimentel Rivas, para que el gobierno estatal, informe de manera detallada e inmediata el estado que guarda la entidad en materia de seguridad. Argumentaron que a casi dos meses de trabajo del gobierno estatal de Graco Ramírez Garrido Abreu, las condiciones de

inseguridad por las que atraviesa la entidad continúan poniendo en riesgo la integridad física y patrimonial de las familias morelenses. Por ello exhortaron al ejecutivo estatal para que explique, a través de la Secretaría de Seguridad, la operatividad del sistema de seguridad aplicado en el estado, así como los resultados que han obtenido hasta este momento.

La Jornada Morelos, p.5, (Oswaldo Salazar); **El Sol de Cuernavaca**, p.3A, (Alberto Millán); **El Regional del Sur**, p.3, (Minerva Delgado Torres) y **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Diego Soto Kido).

Llama Congreso a responder las “alertas de viaje”

El Congreso del estado exhortó a las autoridades de la delegación de la Secretaría de Relaciones Exteriores, para “dar contestación y defensa” a la alerta de viaje que emitió de nueva cuenta el gobierno norteamericano contra 19 entidades inseguras del país entre las que se encuentra Morelos. Así como tomar las medidas y acciones pertinentes para enviar comunicados donde difundan el turismo del estado de Morelos. También llamó a la Secretaría de Turismo y a la Secretaría de Seguridad Pública del estado, para que realicen dentro del ámbito de sus competencias, “todas las acciones de promoción turística y en materia de seguridad concernientes a la entidad, tanto a nivel nacional y en el extranjero, que permitan dar a conocer los atractivos con los que Morelos cuenta”, y contrarrestar los efectos negativos de la alerta de viaje. La diputada Erika Cortés Martínez, impulsora del exhorto, consideró urgente la vinculación de dichas dependencias, para realizar acciones encaminadas a la promoción y el fortalecimiento de la actividad turística y la seguridad, a fin de dar una contestación firme sobre lo erróneo de la alerta de viaje en lo que respecta a Morelos.

La Jornada Morelos, p.5, (Oswaldo Salazar).

Diputados niegan pretensión de mantener el fuero

El legislador local aseguró que se revisó a fondo el dictamen que se aprobó el pasado martes en el pleno del Congreso local, por lo que ahora sólo resta que los 33 ayuntamientos aprueben dicha reforma y se concrete. Rechazó también que no existe ninguna intención por parte de los diputados locales de mantener la inmunidad que les da la Constitución federal y eliminar la protección que tienen funcionarios como son los alcaldes, síndicos, consejeros electorales, del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) y el auditor superior de Fiscalización. “Sería criticable si no hubiéramos a la par que estamos proponiendo modificar la Constitución del estado, no hubiéramos aparejado una reforma a la Constitución federal, eso también me parecería una farsa. Aquí se trata de que nadie tenga el cobijo del fuero para responder a la autoridad como cualquier otro funcionario”, declaró.

La Unión de Morelos, p.2, (Ana Lilia Mata).

Señala el PT falta de compromiso de diputada perredista con mujeres

La presidenta de la Comisión de Equidad y Género del Congreso del Estado, la diputada Teresa Domínguez Rivera, se ha mantenido callada, gris, apática, sin compromisos y sin planteamientos ante la violencia de género que se ha desatado en Morelos, denunció la dirigente del Partido del Trabajo, Tania Valentina Rodríguez Ruiz. “Un diputado no sólo señala, sino también propone; no vemos iniciativas que verdaderamente ayuden al gobierno del estado a evitar la violencia de género, así como implementar programas y proyectos de prevención. Sólo sé de una comisión sin interés hacia la problemática de las mujeres, apática y sin compromiso”, señaló la dirigente petista. Consideró que el hecho de que la diputada Teresa Domínguez provenga de las izquierdas, advirtió: “El que venga de las izquierdas no significa que pueda o no estar comprometida con el trabajo de género; aquí se le invita sobre lo que se está viviendo en Morelos. De lo que se trata es que todos los actores e instituciones relacionadas con la equidad de género tienen que trabajar conjuntamente, para que se comprometan más con la lucha que llevan a cabo las mujeres en el estado”.

El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez).

Nacional:

Promulga Calderón reforma laboral

El presidente Felipe Calderón firmó hoy el decreto que reforma la Ley Federal del Trabajo, con la que se modifican más de 300 artículos de esa legislación. En la Residencia Oficial de Los Pinos, el titular del Ejecutivo destacó las ventajas que traerá esta reforma y enumeró cinco puntos principales que, según dijo, fortalecerán el ámbito laboral en México. “Estas bases de estabilidad, solidez y crecimiento, serán clave para la atracción de mayor inversión al país y de mayor generación de empleos para los mexicanos”, afirmó.

Milenio, (Sin firma), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e35909787>

El Universal, (Ariadna García), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/886515.html>

La Jornada, (Notimex), <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2012/11/29/95453874-promulga-felipe-calderon-reforma-a-la-ley-federal-del-trabajo>

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=711287

Frenan reforma de EPN sobre la Administración Pública

Ante la falta de acuerdos, legisladores de los partidos Acción Nacional (PAN), y de la Revolución Democrática (PRD) frenaron ayer por la madrugada en comisiones la iniciativa de reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, propuesta por el Presidente electo, Enrique Peña Nieto, cuyo debate será reanudado este jueves. La propuesta del próximo primer mandatario plantea la desaparición de la Secretaría de Seguridad Pública, para trasladar sus tareas a una subsecretaría de Gobernación, en tanto que la Policía Federal quedará adscrita a esa misma dependencia, que sería la responsable de coordinar y operar las bases de datos en materia criminal, así como regular y autorizar la portación de armas para empleados federales, en coordinación con la Sedena. Uno de los temas que atoraron la discusión y que finalmente hicieron que la minuta quedara atorada fue el hecho de que los legisladores del PAN y del PRD dijeron que se pretendía hacer una "súper Secretaría de Gobernación" y que se le estaba dando demasiado poder y facultades.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=711250

Milenio, (Angélica Mercado y Omar Brito),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e357a0ffb>

División en el PRD frustra firma del Pacto por México

El equipo de transición gubernamental del Presidente electo, Enrique Peña Nieto, canceló la invitación al evento denominado Pacto por México, programado para celebrarse hoy en la ciudad de Querétaro. Se trata de la reunión en que dirigentes de los tres principales partidos políticos y el equipo de transición firmarían un pacto político nacional con una serie de compromisos para impulsar de manera conjunta reformas legislativas y acciones de gobierno. Se informa que la invitación que da cuenta del evento Pacto por México, programado para el día de mañana, jueves 29 de noviembre, en la ciudad de Querétaro queda sin efecto", se indicó en un boletín.

La Crónica de Hoy, (Redacción, Alejandro Páez y Manuel Espino),

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=711253

Sol azteca y AN orillaron al PRI a buscar el aún incierto pacto nacional

El "gran acuerdo nacional por México" que negocian los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) pretende construir una mayoría legislativa necesaria para aprobar las llamadas "reformas estructurales", especialmente las de carácter constitucional, que requieren del voto de las dos terceras partes de las cámaras del Congreso. Las negociaciones, explicaron diputados priistas, se llevaron a cabo con la definición de que el tricolor no podrá aprobar las reformas que interesan al próximo gobierno, que encabezará Enrique Peña Nieto, sin el respaldo del blanquiazul y el sol azteca, pero estos dos tampoco lo harán si no hay una alianza con el priísmo. El diálogo entre los partidos, explicaron, se inició luego de que PAN y PRD armaron un bloque en la Cámara de Diputados para ratificar que se incluyera en la reforma a la Ley Federal del Trabajo la elección democrática de los dirigentes sindicales. Comentaron que de los acuerdos bilaterales PAN-PRD, el sol azteca pasó al diálogo con el tricolor, en el cual participaron de manera activa el presidente del partido, Pedro Joaquín Coldwell, y los coordinadores parlamentarios, Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa Patrón. También tomaron parte en las conversaciones el coordinador del equipo de Enrique Peña Nieto, Luis Videgaray Caso, y el de diálogo y acuerdos políticos, Miguel Ángel Osorio Chong, y por el PRD su dirigente nacional, Jesús Zambrano, los coordinadores de las bancadas, Silvano Aureoles y Miguel Barbosa, pero también se acercaron otras corrientes perredistas.

La Jornada, p.2, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

Faltan condiciones para firmar un acuerdo: PRD

El dirigente del PRD, Jesús Zambrano, dijo que no se suscribirá ningún acuerdo con el PRI y el PAN antes del primero de diciembre, pues no hay condiciones para hacerlo, en virtud de que la redacción no ha terminado y debido al procesamiento de los temas por cada partido. Explicó que durante las reuniones que sostuvo con sus contrapartes del blanquiazul y el tricolor, así como el equipo de transición de Enrique Peña Nieto, surgió la posibilidad de firmar el pacto este viernes, pero esto está sujeto al procesamiento que se dé al asunto en cada instituto político.

La Jornada, p.2, (Georgina Saldierna, Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

El Universal, (Alberto Morales, Horacio Jiménez, Juan Arvizu y Elena Michel),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/40860.html>

Milenio, (Liliana Padilla),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e3512ca24>

Peña solicita a Canadá quitar exigencia

En conferencia de prensa, el Presidente electo Enrique Peña Nieto reveló que ayer durante su charla privada con el Primer Ministro de Canadá, Stephen Harper, le expresó su interés porque se revise “la exigencia que se ha impuesto a México” de visas para los connacionales que desean visitar Canadá. Detalló que en esa conversación el Primer Ministro canadiense le explicó que esa postura fue consecuencia “de una excesiva demanda que se dio, quizás sin soporte, de ciudadanos mexicanos que demandaban a Canadá el estatus de refugiados, lo que al obtener les reportaba en automático importantes beneficios sociales”. Asimismo, comentó que en México existe estabilidad política, económica y social, por lo que se ha convertido en un país con un escenario favorable para la inversión y generación de empleos. En relación con los cercos de seguridad instalados en torno al Palacio Legislativo de San Lázaro, ubicó al Estado Mayor Presidencial – “institución responsable”- como el organizador de ese operativo. Enfatizó: “el día primero de diciembre la transición de poderes tendrá que ocurrir de forma institucional y apegada a la ley”.

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco y Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=711248

La Jornada, p.3, (Rosa Elvira Vargas).

El Universal, (Francisco Resendiz), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/886459.html>

Otra de última hora: FCH propone privatizar ejidos de visa

El Presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, envió al Senado de la República una reforma que permitiría poder privatizar la propiedad ejidal, a través de una iniciativa que busca modificar, derogar y adicionar la Ley Agraria. De este modo, a través del proyecto enviado a los legisladores por el Ejecutivo Federal, se podría otorgar a los ejidatarios el derecho de propiedad sobre sus parcelas, situación que contrasta con lo que hoy viven, ya que únicamente tienen derecho de su uso y disfrute sin ninguna otra posibilidad si así lo desean, debido ello, a que la propiedad es colectiva. En la iniciativa presentada por el primer mandatario, tan sólo a dos días de que concluya su mandato, se plantean cambios que brindarían a los ejidatarios la oportunidad de poder transmitir su propiedad en una clara operación de compra-venta de su o sus parcelas “a otro ejidatario, o a un vecindado en el núcleo de población ejidal o a personas ajenas a éste”.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera y Cecilia Téllez),

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=711258

Jefe delegacional presenta queja contra el cerco en la CNDH

El jefe delegacional de Venustiano Carranza, Manuel Ballesteros, acudió ayer a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), acompañado por un grupo de diputados del PRD, para presentar una queja contra el cerco policiaco-militar montado alrededor del Palacio Legislativo de San Lázaro con miras a la toma de posesión de Enrique Peña Nieto. Ballesteros afirmó que unas 30 mil personas que habitan, trabajan o circulan por esa zona se han visto afectadas por el operativo de seguridad. Presentó 3 mil 500 firmas de vecinos y 2 mil 10 copias de credenciales de elector de ciudadanos inconformes con dicha medida, que violaría el derecho constitucional al libre tránsito. “Mucha gente no puede entrar a su casa y le piden la credencial de elector (para pasar). Es una exageración y una arbitrariedad montar un operativo de 10 kilómetros con tantos días de anticipación.”

La Jornada, p.8, (Fernando Camacho).

Mexicanos protestan contra el fraude electoral en Canadá

Con motivo de la visita del presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, a Canadá, la organización Mexicanos Unidos por la Regularización (MUR) organizó este miércoles una manifestación “contra el fraude electoral, la imposición del candidato del PRI y la falta de democracia” en México, desde Montreal a Ottawa.

La Jornada, p.9, (Rosa Rojas).

Reciben diputados iniciativa de segunda vuelta electoral

El pleno de la Cámara de Diputados recibió la iniciativa de reforma presentada por Felipe Calderón por la cual pretende instaurar la segunda vuelta para la elección de presidente de la República. El documento fue turnado a la Comisión de Puntos Constitucionales para su análisis. El proyecto fue calificado de “tardío” por el coordinador del Partido Revolucionario Institucional, Manlio Fabio Beltrones, y de “irresponsable” por el vicecoordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Miguel Alonso Raya.

La Jornada, p.12, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

Dividido, el IFE aprueba la difusión de padrones de militantes de los partidos

Tras casi dos horas de debate, el Consejo General del Instituto Federal Electoral aprobó los lineamientos del sistema de datos personales de afiliados de los partidos políticos, por los que éstos se obligan a la difusión de su padrón de militantes. El tema dividió a los consejeros; algunos reivindicaron criterios del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y otras disposiciones comiciales y otros sostuvieron que esto dejaría en la desprotección los datos personales de sus militantes. Marco Antonio Baños explicó que esta información estaría en su versión definitiva en marzo de 2014, y se pronunció en favor de dar “continuidad a los criterios señalados por el TEPJF y hacer pública la información de la militancia. Las razones tienen que ver

con el hecho de que los partidos son esencialmente entidades de interés público que reciben recursos del erario y sus afiliados participan en sus decisiones”.

La Jornada, p.15, (Alonso Urrutia).

Avalan que el Instituto Federal Electoral pida más de \$11 mil millones para 2013

Con el aval de todos los consejeros electorales y sin objeciones de los partidos políticos, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) avaló que el organismo solicite para 2013 una partida presupuestal de 11 mil millones 163 mil 919 pesos, de los cuales 7 mil 449 millones 400 mil conformarían el presupuesto del instituto, y 3 mil 710 millones 500 mil las prerrogativas de los partidos políticos para su gasto ordinario. Al justificar la petición, el presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, sostuvo que el presupuesto da prioridad a proyectos estratégicos para modernizar el Registro Federal de Electores (RFE) y el Sistema de Administración de Radio y Televisión, para realizar la transferencia a tecnología digital y hacer una inversión inmobiliaria que a futuro reduzca el gasto que ejerce el órgano electoral en arrendamiento de oficinas.

La Jornada, p.15, (Alonso Urrutia).

Detecta irregularidades Contraloría del IFE; están en fase de aclaración

Duplicidad de funciones, bienes extraviados, gastos para alimentación y combustible sin la debida comprobación, pagos sin soporte documental, excedentes de plazas, pagos anticipados de rentas, horarios abiertos sin justificación para empleados, son algunas de las irregularidades que detectó la Contraloría General del IFE en las oficinas centrales del organismo así como en varias de las Juntas Locales Ejecutivas en el país. Al presentar un informe previo de gestión 2012, la contraloría del IFE encabezada por Gregorio Guerrero Pozas, detectó que la estructura laboral del organismo electoral tiene un bajo nivel de desempeño, duplicidad de funciones, disparidad en las cargas de trabajo. Durante la sesión ordinaria del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), el funcionario destacó que en el documento se hacen observaciones en la contratación de plazas, la asignación de salarios, la inexistencia de bienes y excesos en telefonía.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez y Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=711243

Aprueban diputados ley de justicia para adolescentes

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó la minuta que expide la Ley Federal de Justicia para Adolescentes, por la que se creará el sistema federal de justicia para ese sector, que permitiría su reintegración o reincorporación social o familiar. La minuta tuvo origen en una iniciativa de ley que conocieron los diputados en 2009. El llamado sistema federal de justicia para los adolescentes tendría como principio rector la presunción de inocencia, la mínima intervención –consistente en la adopción de medidas para tratar a los jóvenes sin recurrir a procedimientos judiciales–, y el respeto a sus derechos humanos y garantías legales.

La Jornada, p.16, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

El Universal, (Ricardo Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/40863.html>

Milenio, (Israel Navarro y Fernando Damián),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e351a7ad2>

Calderón deja el país “bañado en sangre”: MPJD

A unos cuantos días de que termine su administración, el presidente Felipe Calderón deja el país “bañado en sangre”, sumido en una grave crisis humanitaria por la violencia generada por su “guerra” contra el crimen organizado, denunciaron los integrantes del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad (MPJD). Al realizar un “recuento de los daños” del sexenio que está a sólo dos días de terminar, el colectivo dirigido por el poeta Javier Sicilia se dio cita ayer en la noche frente a la Estela de Luz, para recordar algunos de los asesinatos, desapariciones forzadas y desplazados que dejará esta administración. Alrededor de las cinco de la tarde, diversas víctimas de agravios, defensores de derechos humanos y ciudadanos en general se congregaron ante un templete donde se inició un acto cultural con música, instalaciones artísticas con cruces de madera y siluetas pintadas en el suelo, en medio de veladoras, flores y billetes manchados de sangre.

La Jornada, p.17, (Fernando Camacho).

Entrega México a Rusia la presidencia del G-20

La subsecretaria de Relaciones Exteriores, Lourdes Aranda, encabezó en la cancillería la ceremonia para transmitir formalmente la presidencia anual del Grupo de los 20 a la Federación Rusa, representada por el embajador en México, Valery Morózov, se informó en un comunicado. El G-20 representa casi 90 por ciento del PIB global, 80 por ciento del comercio mundial, dos terceras partes de la población, y es considerado el foro de concertación económica más importante en la actualidad. La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) dijo que ha sido un orgullo para México presidir este grupo de las 20 principales economías del mundo.

La Jornada, p.20, (De la Redacción).

Internacional:

Fiscales de AL pide una estrategia conjunta antinarco

La lucha regional contra el crimen organizado carece de una visión común y, aunque se han cosechado éxitos, es “urgente” mayor cooperación, aseguraron el miércoles jefes de fiscalías iberoamericanas reunidos en Panamá. La 20 asamblea de la Asociación Iberoamericana de Ministerios Públicos (AIAMP), que concluyó el miércoles, reunió a 21 fiscalías de la región y fomentó el debate sobre estrategias para atacar al crimen organizado.

La Jornada, p.20, (Afp).

Tribunales egipcios suspenden labores; repudian decreto de Mursi

Los tribunales de Casación y de Apelaciones de Egipto decidieron suspender labores hasta que el presidente Mohamed Mursi retire la declaración constitucional del jueves pasado que aumenta considerablemente sus poderes, mientras en esta capital cientos de manifestantes permanecían en la emblemática plaza Tahrir por sexto día consecutivo, en demanda de que el mandatario islamita rescinda el decreto. La asamblea general del Tribunal de Casación consideró que la declaración de Mursi suprime la independencia judicial, por lo que decidió suspender el trabajo en una decisión aceptada por la mayoría de los jueces, informó el servicio estatal Ahram en su página de Internet. El vicepresidente del Tribunal Constitucional Supremo, Maher Samy, acusó al presidente de dirigir una campaña en contra de la corte al acusarla de revelar sus veredictos antes de la fecha señalada, informó la televisora estatal TV Nilo.

La Jornada, p.32, (Xinhua, Reuters, Dpa y Afp).

Colombia rompe con CIJ tras fallo en favor de Nicaragua

El gobierno de Colombia decidió ayer retirarse del Pacto de Bogotá y dejar de reconocer la jurisdicción de la Corte Internacional de Justicia (CIJ), luego de que ese tribunal delimitara una nueva frontera con Nicaragua que le resta más de 70 mil kilómetros cuadrados de Mar Caribe. Esta es la primera medida adoptada por Colombia desde que el tribunal de La Haya emitió, el 19 de noviembre, el fallo definitivo en el litigio por los límites colombo-nicaragüenses, que también incluye el reconocimiento de la soberanía colombiana sobre siete cayos del archipiélago de San Andrés. El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, explicó que el martes envió una nota de denuncia del Pacto de Bogotá (1948) al secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, quien confirmó la recepción desde Quito. Esto implica que desde el próximo año, cuando se haya cumplido el trámite de salida del Pacto, los asuntos relativos a la soberanía colombiana quedarán excluidos de la jurisdicción de la CIJ, principal órgano judicial de la ONU, aunque los nuevos límites marítimos con Nicaragua sí serán aplicados ya que la sentencia es anterior a la denuncia del Pacto e inapelable.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80311.html>

Pena de muerte a involucrados en filme que ofende al Islam

Un tribunal de El Cairo condenó a muerte en ausencia este miércoles a siete cristianos coptos egipcios y a un pastor estadounidense por estar involucrados en una película contra el islam que estremeció al mundo musulmán en septiembre, informó la agencia Mena. Los cristianos egipcios, incluido el realizador de la película, que se encuentran Estados Unidos, así como el pastor estadounidense Terry Jones, que encabeza una congregación en Florida, fueron juzgados en ausencia.

La Jornada, p.32, (Afp).

Más de 50 muertos en dos atentados con bomba en una localidad siria

Un doble atentado con coche bomba causó hoy la muerte de al menos 54 personas y unos 120 heridos en un suburbio de Damasco, habitado en su mayoría por cristianos y drusos, y que afectó sobre todo a mujeres y niños. Medios de prensa estatales atribuyeron el ataque a la oposición armada. “La mayoría de los cuerpos quedaron mutilados debido a la intensidad de la segunda explosión, que fue perpetrada por un atacante suicida”, informó el líder del Observatorio Sirio para los Derechos Humanos (OSDH), Rami Abdel Rahman, el principal vocero de los grupos opositores en el exilio que buscan derrocar al presidente Bashar Assad.

La Jornada, p.33, (Afp, Dpa, Reuters y Notimex).

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/80313.html>

Irán continuará enriqueciendo uranio

Irán continuará el enriquecimiento de uranio y la cantidad de centrífugas que tiene para ese propósito aumentará este año, dijo ayer el jefe de energía nuclear del país citado por un medio estatal. Los comentarios de Fereydoun Abbasi-Davani, titular de la Organización de Energía Atómica de Irán, aparecen como renovadas muestras de desafío de Irán ante las demandas internacionales de que detenga el enriquecimiento al nivel de pureza del 20 por ciento, cierre su planta de Fordow y se deshaga de sus reservas del material.

La Jornada, p.33, (Reuters).

Reprimen marcha en Túnez; 206 heridos

Más de 200 personas resultaron heridas ayer, en el segundo día de enfrentamientos entre manifestantes y la policía en Siliana, ciudad del suroeste de Túnez. Los 206 heridos sufrieron impactos de municiones no letales, contusiones, fracturas y heridas. Fuentes gubernamentales tunecinas lamentaron "la violencia contra las fuerzas del orden".

La Jornada, p.33, (Afp).

La era de Lula queda sepultada bajo 280 años de cárcel a funcionarios sentenciados por corrupción

La Corte Suprema de Brasil concluyó ayer la fase de sentencias del llamado "juicio del siglo" juicio por escándalos de corrupción que en 2005 zarandearon al Gobierno de Luiz Inacio Lula da Silva, con penas contra 25 reos que sumadas llegan a 280 años de cárcel. Los últimos tres condenados, que recibieron sentencia ayer, fueron el ex presidente de la Cámara baja y actual diputado Joao Paulo Cunha, el ex diputado Roberto Jefferson, quien denunció el escándalo a mediados de 2005, y el antiguo tesorero del Partido Laborista Brasileño (PTB, por su sigla en portugués) Emerson Palmieri.

La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=711169

Inicia histórico juicio a 68 personas por "vuelos de la muerte" durante la dictadura (1976-1983)

Un tribunal de Buenos Aires dio ayer inicio al mayor juicio por crímenes de lesa humanidad cometidos durante la última dictadura (1976-1983), entre ellos, por primera vez, los escalofriantes "vuelos de la muerte". Sesenta y ocho personas, catorce ya con condenas en anteriores, fueron sentadas ayer en el banco de los acusados por secuestros, torturas y homicidios cometidos en la Escuela de Mecánica de la Armada (ESMA), donde funcionó la mayor cárcel clandestina del régimen de facto, y por la que pasaron cerca de mil arrestados. Entre los imputados están el ex capitán de corbeta Ricardo Cavallo, quien vivía oculto en México antes de ser extraditado desde España en 2008, a petición del juez Baltasar Garzón, y condenado a cadena perpetua en Argentina en 2011. A su lado se sienta otro represor condenado, el ex capitán de la Armada y agente de inteligencia Alfredo Astiz, conocido como el "Ángel Rubio" o el "Ángel de la muerte".

La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=711168